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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ: 
 

Официально 
УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) "О КОРЯКИНЕ А. И." 
УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) "О ДОБРЯНЦЕВЕ А. А." 
УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) "О БАИШЕВЕ Ю. П." 
РЕСПУБЛИКА ОКАЖЕТ ПОДДЕРЖКУ СЕМЬЕ ПОТЕРПЕВШЕЙ ЗЛАТЫ 
ОЛЕГ МЕЗРИН: СИТУАЦИЯ В ЯКУТИИ ПО КОЛИЧЕСТВУ ПРЕСТУПЛЕНИЙ ПРОТИВ 
ДЕТЕЙ ОСТАЕТСЯ СТАБИЛЬНО ТЯЖЕЛОЙ 
ЕГОР БОРИСОВ СОГЛАСОВАЛ ВАРИАНТ ПРОКЛАДКИ ПОДЪЕЗДНЫХ ПУТЕЙ К МЕСТУ 
СТРОИТЕЛЬСТВА МОСТА НА ЛЕВОМ БЕРЕГУ ЛЕНЫ 
ГЛАВА ЯКУТИИ ПРОВЕРИЛ ХОД СТРОИТЕЛЬСТВА СОЦИАЛЬНЫХ ОБЪЕКТОВ В 
НАМСКОМ УЛУСЕ 
ЕГОР БОРИСОВ ВНОВЬ ПОСЕТИЛ ПОСТРАДАВШЕЕ ОТ ПАВОДКА СЕЛО ЕДЕЙЦЫ 
Политика 
ЦИК ЯКУТИИ ПОДВЕЛ ОКОНЧАТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ ВЫБОРОВ-2013 
В ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ В ЯКУТИИ БЫЛО ПОДАНО 149 ОБРАЩЕНИЙ С 
ЖАЛОБАМИ 
РУКОВОДИТЕЛЬ ДВИЖЕНИЯ «ЗА ЧИСТЫЕ ВЫБОРЫ» АЛЕКСАНДР ОЛЗОЕВ: 
«НАРУШЕНИЯ ВСЕ-ТАКИ БЫЛИ» 
КТО БУДЕТ ПРЕДСТАВЛЯТЬ В ИЛ ТУМЭНЕ МИРНИНСКИЙ РАЙОН 
ПРЕДСТАВИТЕЛИ ЧЕТЫРЕХ ПАРТИЙ ВОШЛИ В СОСТАВ МИРНИНСКОГО РАЙОННОГО 
СОВЕТА 
ГЛАВОЙ ПОСЕЛКА ЧЕРНЫШЕВСКИЙ СТАЛА МАРИНА ГОНЧАРОВА 
Экономика 
АЛРОСА РАСКРЫВАЕТ ФИНАНСОВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ II КВАРТАЛА И I ПОЛУГОДИЯ 2013 
ГОДА 
ОКОЛО 50 КОМПАНИЙ ПРИМУТ УЧАСТИЕ В АУКЦИОНЕ АЛМАЗНОГО СЫРЬЯ АЛРОСА В 
ЯКУТСКЕ 
"ВОСТОКНЕФТЕПРОВОД" НАЧАЛ СТРОИТЕЛЬСТВО МОСТА ЧЕРЕЗ РЕКУ АМГУ В 
ЯКУТИИ 
ЧАСТЬ ГРУЗОВ, НАЗНАЧЕННЫХ В АРКТИЧЕСКИЕ УЛУСЫ ЯКУТИИ, ДОСТАВЛЯЕТСЯ 
СЕВЕРНЫМ МОРСКИМ ПУТЕМ 
Общество 
БАБУШКА И МАМА ИЗНАСИЛОВАННОЙ ДЕВОЧКИ ПРОТИВ УЧАСТИЯ  
В ПЕРЕДАЧЕ «ПУСТЬ ГОВОРЯТ» 
В ЯКУТИИ НАЧАЛАСЬ "БРИЛЛИАНТОВАЯ НЕДЕЛЯ" 
ЧЛЕНЫ ДЕЛОВОГО КЛУБА "ЖЕНЩИНЫ БУДУЩЕЙ РОССИИ" ЗНАКОМЯТ ЯКУТСКУЮ 
АУДИТОРИЮ СО СВОИМИ ПРОЕКТАМИ 
ЛЮБОВЬ КАЗАРНОВСКАЯ ПРИБЫЛА В ЯКУТСК СО СПЕЦИАЛЬНОЙ ПРОГРАММОЙ 
МЕЖДУНАРОДНАЯ АССАМБЛЕЯ ГОРОДОВ ОБСУДИЛА ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ ЖКХ 
НА ОБУСТРОЙСТВО ОТДЕЛЕНИЯ И ПУНКТОВ ПОЛИЦИИ В ЯКУТСКЕ  
И ЖАТАЕ ВЫДЕЛЕНО БОЛЕЕ 6 МЛН РУБЛЕЙ 
ТОРГОВО-ПРОМЫШЛЕННАЯ ПАЛАТА ЯКУТИИ ПРЕДЛОЖИЛА ДВЕ КАНДИДАТУРЫ НА 
ПОСТ ОМБУДСМЕНА ПО ПРАВАМ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
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ГЛАВА МИНПРОФОБРАЗОВАНИЯ ЯКУТИИ ВСТРЕТИЛСЯ  
С МОСКОВСКИМИ СТУДЕНТАМИ 
МИНИСТЕРСТВО ПО ДЕЛАМ МОЛОДЕЖИ И СЕМЕЙНОЙ ПОЛИТИКЕ ЯКУТИИ 
ЗАПУСТИЛО «ВОЛНУ» В АМГЕ 
ПОБЕДИТЕЛЮ ЛОТЕРЕИ ЯТЭК АНДРЕЮ НЕУСТРОЕВУ ПЕРЕДАЛИ КЛЮЧИ ОТ NISSAN 
JUKE 
В ЯКУТСКЕ СОСТОИТСЯ КОНЦЕРТ СТАРЕЙШЕГО ЗАГРЕБСКОГО КВАРТЕТА 
ЕПИСКОП РОМАН ВОЗГЛАВИТ ЮБИЛЕЙНЫЕ ТОРЖЕСТВА  
В НЕРЮНГРИНСКОМ БЛАГОЧИНИИ 
НЕРЮНГРИНЦЫ ОТМЕТЯТ 20-ЛЕТИЕ ХРАМА КАЗАНСКОЙ ИКОНЫ БОЖИЕЙ МАТЕРИ 
ТУРКОМПЛЕКС "БУЛУУС" ОТМЕТИЛ ПЯТИЛЕТИЕ 
Спорт 
МИРНЫЙ ГОТОВИТСЯ К ЭСТАФЕТЕ ОЛИМПИЙСКОГО ОГНЯ 
ЯКУТСКИЕ СПОРТСМЕНЫ УСПЕШНО ВЫСТУПИЛИ НА ПЕРВЕНСТВЕ РОССИИ ПО 
СТРЕЛЬБЕ ИЗ ЛУКА 
Закон 
ДЕЛО ОБ ИЗНАСИЛОВАНИИ ЧЕТЫРЕХЛЕТНЕЙ ДЕВОЧКИ В ЯКУТИИ ГЛАВА 
СЛЕДСТВЕННОГО КОМИТЕТА РФ АЛЕКСАНДР БАСТРЫКИН ВЗЯЛ ПОД СВОЙ 
КОНТРОЛЬ 
К РАССЛЕДОВАНИЮ ДЕЛА ОБ ИЗНАСИЛОВАНИИ ЧЕТЫРЕХЛЕТНЕЙ ДЕВОЧКИ В 
ЯКУТСКЕ ПОДКЛЮЧИЛАСЬ КОМИССИЯ СЛЕДСТВЕННОГО КОМИТЕТА РОССИИ 
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 Официально 
 УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) "О КОРЯКИНЕ А. И." 
Якутск. Освободить Корякина Александра Ивановича от должности первого 

заместителя председателя Государственного комитета по ценовой политике – 
Региональной энергетической комиссии Республики Саха (Якутия) в связи с избранием 
народным депутатом Республики Саха (Якутия). 
       г. Якутск, 16 сентября 2013 года, № 2240. 
      Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов. 

 УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) "О ДОБРЯНЦЕВЕ А. 
А." 

Якутск. Освободить Добрянцева Анатолия Анатольевича от должности первого 
заместителя министра охраны природы Республики Саха (Якутия) в связи с избранием 
народным депутатом Республики Саха (Якутия). 
       г. Якутск, 16 сентября 2013 года, № 2241. 
      Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов. 

 УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) "О БАИШЕВЕ Ю. П." 
Якутск. Освободить Баишева Юрия Петровича от должности первого заместителя 

министра по молодежной политике и спорту Республики Саха (Якутия) в связи с 
преобразованием Министерства по молодежной политике и спорту Республики Саха 
(Якутия). 
       г. Якутск, 16 сентября 2013 года, № 2242. 
      Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов. 

 РЕСПУБЛИКА ОКАЖЕТ ПОДДЕРЖКУ СЕМЬЕ ПОТЕРПЕВШЕЙ ЗЛАТЫ 
Якутск. Президент Якутии Егор Борисов призвал правительство, министерства и 

ведомства найти источники поддержки пострадавшей девочки Златы и ее семьи. «Мы 
слишком много говорим о правильных вещах и слишком мало делаем», - подчеркнул 
глава республики на межведомственном совещании 16 сентября.  
      Первый заместитель главы по развитию территорий Игорь Никифоров сообщил, что 
девочку уже ждут в детском саду «Остров сокровищ», также в ближайшее время планируется 
переезд семьи в другой микрорайон города. 
     Руководитель следственного управления Олег Мезрин сообщил, что подозреваемому, 
заключенному под стражу, грозит до 20 лет лишения свободы в колонии строгого режима. «В 
настоящее время назначены судебно-медицинская, генноскопическая, судебно-
психологическая, дактилоскопическая экспертизы», — отметил он. 
     Он предложил ряд мероприятий по организации помощи потерпевшей и ее семье, включая 
единовременную материальную помощь, организации индивидуальной психологической 
реабилитационной программы девочке и ее брату, улучшение жилищных условий, а также 
поездку в Москву для реабилитации. 
     «Необходимо переселить девочку в другое более благополучное место жительства. Если 
после выписки из больницы она вернется в место, где произошло преступление против нее, 
психологического выздоровления ребенка не будет», - сказал Мезрин. 
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      Подводя итоги мероприятия, Егор Борисов сообщил: «Преступниками не рождаются — 
ими становятся в среде, в которой мы все с вами живем». Он дал указания всем участникам 
совещания в недельный срок решить все вопросы, касающиеся поддержки семьи пострадавшей 
девочки. Айталина Индеева, ЯСИА. 

 ОЛЕГ МЕЗРИН: СИТУАЦИЯ В ЯКУТИИ ПО КОЛИЧЕСТВУ 
ПРЕСТУПЛЕНИЙ ПРОТИВ ДЕТЕЙ ОСТАЕТСЯ СТАБИЛЬНО ТЯЖЕЛОЙ 

Якутск. В связи с ростом резонансных преступлений, совершенных в отношении 
несовершеннолетних, президент Якутии Егор Борисов провел межведомственное 
совещание для решения комплексной проблемы, для которого необходимо участие всех 
сторон. 
     «Подобные преступления вызывают негативную реакцию населения. Нам необходимо 
обсудить вопросы, связанные с ними. Предстоит серьезный разговор с участием органов 
государственной, муниципальной власти и силовых структур», – отметил глава республики. 
   Руководитель следственного управления Следственного комитета России по Якутии Олег 
Мезрин сообщил, что ситуация в республике по количеству преступлений, совершенных 
против детей, остается стабильно тяжелой. «За первое полугодие 2013 года в Якутии было 
совершено 440 преступлений в отношении несовершеннолетних. Большое беспокойство 
вызывает рост преступлений против детей до 14 лет. Проблема требует комплексного решения: 
за совершение преступления человек понесет заслуженное наказание. Для этого 
следственные органы должны обеспечить быстрое и качественное расследование уголовных 
дел и направить их в суд», – доложил Мезрин. 
      Он рассказал о проблемах, с которым сталкиваются следователи при ведении уголовных 
дел. Это нехватка врачей в Бюро судмедэкспертизы, что вынуждает экспертов выезжать из 
Якутска в северные и заречные районы республики. Остро стоит вопрос о предоставлении 
дополнительного помещения для отделения амбулаторной судебно-психиатрической 
экспертизы Республиканского психоневрологического диспансера. Также необходимо решить 
вопрос о создании ДНК-лаборатории на базе Бюро судмедэкспертизы, что позволило бы 
сократить сроки проведения экспертиз. 
      По итогам совещания было решено завершить разработку республиканской программы 
«Защитим детей от насилия», а также разработать и принять постановления правительства 
Якутии о порядке реабилитации и сопровождения несовершеннолетних, ставших жертвами 
преступлений. Кроме этого, были даны поручения Минздраву, Минобразования, 
республиканской комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав, силовым 
структурам.   
      Егор Борисов дал указание увеличить количество телефонов доверия по всей республике, 
чтобы дети и подростки могли без боязни рассказать о своих проблемах. Он предложил создать 
банк данных лиц, совершивших преступления против несовершеннолетних, а также 
осуществлять мониторинг за психологическим здоровьем семьи. Айталина Индеева, ЯСИА. 

 ЕГОР БОРИСОВ СОГЛАСОВАЛ ВАРИАНТ ПРОКЛАДКИ ПОДЪЕЗДНЫХ 
ПУТЕЙ К МЕСТУ СТРОИТЕЛЬСТВА МОСТА НА ЛЕВОМ БЕРЕГУ ЛЕНЫ 

Якутск. Президент Республики Саха (Якутия) Егор Борисов 16 сентября провел 
рабочее совещание по уточнению вариантов проектирования подъездных путей к 
мостовому переходу через реку Лену. Напомним, в конце прошлой недели специально 
для этого глава республики с вертолета осмотрел место строительства будущего моста. 
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      В совещании участвовали председатель правительства республики Галина Данчикова, вице-
премьер Анатолий Скрыбыкин, руководители ряда министерств и ведомств, представители 
проектных организаций и администрации Якутска. 
       На совещании были детально обсуждены вопросы, связанные со строительством новых и 
реконструкцией действующих автодорог к мостовому переходу на левом берегу Лены (со 
стороны Якутска). Разработанные варианты предполагают прокладку автотрассы к мосту через 
пригородное село Старая Табага, сельскохозяйственные угодья и территорию туристско-
рекреационного кластера «Северный мир», который будет включать в себя уникальные 
туристические объекты и инфраструктуру для отдыха. 
     «Необходимо максимально эффективно использовать подъездные пути к мостовому 
переходу», - подчеркнул в этой связи Егор Борисов. В ходе обсуждения участниками 
совещания предварительно согласован оптимальный вариант прокладки подъездных путей к 
будущему мосту на левом берегу Лены. egorborisov.ru. 

 ГЛАВА ЯКУТИИ ПРОВЕРИЛ ХОД СТРОИТЕЛЬСТВА СОЦИАЛЬНЫХ 
ОБЪЕКТОВ В НАМСКОМ УЛУСЕ 

Намцы. Восстановительные работы и строительство новых социальных объектов в 
селе Едейцы, больше всех пострадавшего от паводка в Намском улусе, находятся на 
особом контроле президента республики. 
       Егор Борисов в очередной раз побывал в этом населенном пункте, где посетил строящиеся 
школу на 120 мест и детский сад на 50 мест. Во время осмотра президента интересовали 
вопросы соблюдения сроков сдачи объектов, качества применяемых строительных материалов, 
обеспечения оборудованием и инвентарем, последующей организации образовательного 
процесса и благоустройства территории. 
      Завершая рабочий визит, Егор Борисов предложил открыть школу и детский сад в День 
учителя, 5 октября. Аркадий Васильев, ЯСИА. 

 ЕГОР БОРИСОВ ВНОВЬ ПОСЕТИЛ ПОСТРАДАВШЕЕ ОТ ПАВОДКА СЕЛО 
ЕДЕЙЦЫ 

Намцы. Президент Республики Саха (Якутия) Егор Борисов 16 сентября побывал с 
кратким рабочим визитом в пострадавшем от весеннего паводка 2013 года селе Едейцы 
Намского улуса. 
      В мае этого года в Едейцах вешними водами было подтоплено 259 домов, в которых 
проживает 1 294 человека. Повреждения различной степени получили семь объектов 
социального назначения, четыре объекта жилищно-коммунального хозяйства, семь 
автомобильных дорог и три моста. 
      Пострадавшим от стихийного бедствия жителям Едейцев Госкомитетом по обеспечению 
безопасности жизнедеятельности населения республики была немедленно оказана 
гуманитарная помощь на сумму 73 495 рублей, в том числе на закупку продуктов питания и на 
приобретение горюче-смазочных материалов в количестве 44 тонн. 
     Сразу после наводнения органами государственной власти Якутии была оказана 
единовременная материальная помощь 259 семьям на общую сумму 6 450 тыс. рублей и 
финансовая помощь 200 семьям в связи с утратой имущества первой необходимости на общую 
сумму 12 220 тыс. рублей. 
      1 августа Егор Борисов на месте проверил ход восстановительных работ в селе Едейцы. 
Тогда все участники восстановления объектов села получили от президента ряд серьезных 
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замечаний. Побывав на восстанавливаемых и вновь возводимых объектах, встретившись с 
жителями села, глава республики потребовал ускорить поставку необходимых населению 
стройматериалов и форсировать восстановительные работы. При этом пообещал еще раз 
приехать с проверкой исполнения своих поручений в середине сентября. 
      16 сентября Егор Борисов, как и обещал, вторично посетил село Едейцы. И лично убедился, 
что все строительные и ремонтные работы в населенном пункте выходят на завершающий 
этап. Заканчивается ремонт жилых домов, строительство новой школы на 120 учащихся, 
перенос детского сада, реконструкция мостов и других объектов. 
      Внимательно ознакомившись с тем, как идут восстановительные работы, и побеседовав со 
строителями, президент предложил приурочить торжественный ввод в строй новой школы и 
детского сада в селе Едейцы Намского улуса к 5 октября, когда по всей стране традиционно 
отмечается День учителя. www.egorborisov.ru. 

 Политика 
 ЦИК ЯКУТИИ ПОДВЕЛ ОКОНЧАТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ ВЫБОРОВ-2013 
Якутск. «Несмотря на сложности, все избирательные комиссии справились с 

работой, и можно констатировать, что выборы на территории республики состоялись 
везде», - заявил председатель Центральной избирательной комиссии Республики Саха 
(Якутия) Анатолий Кривошапкин 16 сентября 2013 года на совещании ЦИК республики 
по итогам выборов, проведённых в единый день голосования. 
      Председатель республиканского Центризбиркома подчеркнул, что 8 сентября 2013 года 
состоялись «одни из мощнейших выборов на нашей территории». Участковые избирательные 
комиссии подводили итоги от двух до пяти, а некоторые УИКи обрабатывали по шесть 
протоколов. Объём работы был очень большой. 
      «Это требует времени и спокойной обстановки, чего членам избирательных комиссий и не 
хватало в эти дни. Обстановка была нервозная. Всего в избирательных участках работало 3579 
наблюдателей, при этом наблюдатели некоторых кандидатов видели свою работу во 
вмешательстве в работу комиссий, предъявляли претензии по поводу и без повода», - 
отметил Анатолий Кривошапкин. 
      Тем не менее выборы состоялись, отчитались все 803 УИКа. Предварительные данные, 
представленные ранее ЦИКом, незначительно изменились. Так, явка составила 45,49 %, т. е. из 
613 238 избирателей, внесённых в список, к избирательным урнам пришли 278 965 человек. 
Второе место по активности избирателей в Дальневосточном федеральном округе Якутия 
сохранила. Первое место по явке избирателей уверенно держит Чукотка (64,4 %), на третьем 
месте с незначительным отрывом от нас – Республика Бурятия (45,2 %). 
     Самые активные избиратели в Якутии – жители Анабарского (90,1 %), Оленёкского (87,9 %) 
и Амгинского (79,5 %) улусов. Низкие показатели по явке – в Мирнинском (31,5 %) и 
Нерюнгринском (26,9 %) районах. 
       Анатолий Кривошапкин выразил мнение, что сентябрь – не лучшее время для проведения 
выборов: «У нас распутица, люди работают на своих дачных участках, некоторые ещё не 
приехали с отпусков». 
      Из принявших участие в выборах за партию «Единая Россия» проголосовали 132 052 
избирателя, что составило 47,41 %, за партию «Справедливая Россия» – 44 585 (16,01 %), за 
партию «Коммунистическая партия Российской Федерации» проголосовали 35 704 человек 
(12,82 %), за ЛДПР – 17 556 (6,3 %). Партии, набравшие меньше 5 % - «Гражданская 
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платформа» (4,93 %), Российская партия пенсионеров за справедливость (2,51 %), Народная 
партия «За женщин России» (2,18 %), «Коммунистическая партия социальной справедливости» 
(1,94 %), Российская экологическая партия «Зелёные» (0,9 %), «Гражданская позиция» (0,4 %), 
Народная партия России (0,39 %), «Родная страна» (0,26 %), «Союз горожан» (0,2%), Социал-
демократическая партия России (0,16 %). 
        Недействительными признаны 3,59 % бюллетеней. 
      Член ЦИК Якутии Екатерина Кладкина рассказала о процедуре распределения мандатов 
между избирательными объединениями, допущенными к распределению депутатских 
мандатов. Так, согласно части 3 статьи 82 Закона Республики Саха (Якутия) «О выборах 
народных депутатов Республики Саха (Якутия)», к распределению депутатских мандатов 
допускаются республиканские списки кандидатов, получившие на выборах по 
республиканскому избирательному округу семь и более процентов голосов избирателей, 
принявших участие в голосовании. А республиканским спискам кандидатов, получившим 
менее семи, но не менее пяти процентов голосов избирателей, принявшим участие в 
голосовании и не допущенным к распределению депутатских мандатов, передается по одному 
депутатскому мандату. Таковым оказалось региональное отделение ЛДПР с 6,35 %, которое 
получило один мандат. 
      После передачи депутатских мандатов республиканским спискам кандидатов в 
соответствии с частью 3 настоящей статьи оставшиеся незамещенными депутатские мандаты 
распределяются между республиканскими списками кандидатов, допущенными к 
распределению депутатских мандатов. Каждому республиканскому списку кандидатов, 
допущенному к распределению депутатских мандатов, передается по одному депутатскому 
мандату. Оставшиеся мандаты распределяются между республиканскими списками кандидатов 
в соответствии с методикой, изложенной в частях 6.1, 6.2, 6.3, 8 статьи 82 Закона. В итоге 
«Единая Россия» получила 22 мандата, Справедливая Россия – семь, КПРФ – пять мандатов. 
      Анатолий Кривошапкин сообщил, что 17 сентября официальные итоги прошедших 
выборов будут опубликованы в газетах. «По закону избранные народные депутаты республики 
в течение пяти дней после опубликования официальных результатов выборов должны написать 
в ЦИК республики заявления о сложении полномочий, не совместимых со статусом народного 
депутата. После этого мы должны их зарегистрировать, поэтому список избранных и список 
зарегистрированных будет разным. То есть, когда человек отказывается по тем или иным 
причинам от депутатского мандата, мандат передаётся следующему по списку. Таков порядок 
работы», - сказал глава ЦИК. 
     Таким образом, окончательный список народных депутатов Республики Саха (Якутия) ещё 
не сформирован. Официально избранными пока считаются 35 депутатов-одномандатников, по 
которым решения были приняты участковыми избирательными комиссиями. «Мы снова 
соберёмся для сведения всех данных по итогам выборов», - резюмировал Анатолий 
Кривошапкин. Пресс-служба Ил Тумэна. 

 В ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ В ЯКУТИИ БЫЛО ПОДАНО 149 
ОБРАЩЕНИЙ С ЖАЛОБАМИ 

Якутск. По итогам выборов 8 сентября по партийным спискам партия «Единая 
Россия» получила 22 мандата, «Справедливая Россия» – семь мандатов, «КПРФ» – пять, 
ЛДПР получила один мандат. Об этом сегодня сказал во время совещания председатель 
ЦИК республики Анатолий Кривошапкин. 
      «Мы провели большую работу по организации выборов в республике. Явка по региону 
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составила 45,49 %. Довольно-таки низкий процент явки. По итогам этих выборов стало ясно, 
что сентябрь - неудачное время для проведения выборов. Многие люди находятся в отпусках, 
на сенокосе. Конечно, высокий процент явки показали северные улусы, низкая явка на 
избирательные участки была в городах. Но, тем не менее, по Дальнему Востоку республика 
заняла второе место после Чукотки», - сказал Анатолий Кривошапкин. 
       Всего во время единого дня голосования было 149 обращений с жалобами, из которых 34 
направлено в ЦИК на рассмотрение. По 12 обращениям был подтвержден факт нарушения. В 
суды направлено 33 исковых заявления, по 22 из которых получен отказ. По одному факту 
была подана апелляционная жалоба в Верховный суд РФ. 
       Что касается выборов глав муниципальных районов, то они прошли без единого 
нарушения. «К нам из районов не поступила ни одна жалоба. Главы были избраны без 
нарушений. Из 19 глав на выборах победили в основном выдвиженцы партии «Единая Россия» 
и самовыдвиженцы», - сказал Кривошапкин. 
      Отметим, что по одномандатным округам итоги еще не подведены. «18 сентября мы снова 
соберемся для сведения всех данным по итогам выборов», - сказал председатель регионального 
ЦИК. Сусанна Толстякова, ЯСИА. 

 РУКОВОДИТЕЛЬ ДВИЖЕНИЯ «ЗА ЧИСТЫЕ ВЫБОРЫ» АЛЕКСАНДР 
ОЛЗОЕВ: «НАРУШЕНИЯ ВСЕ-ТАКИ БЫЛИ» 

Якутск. По словам руководителя молодежного корпуса наблюдателей Александра 
Олзоева, выборы, состоявшиеся в республике 8 сентября, можно считать легитимными, 
грубых нарушений не наблюдалось. При этом Олзоев примечает, что мелкие нарушения 
все-таки имели место быть. «Нынешние выборы народных депутатов, городских 
парламентариев и в муниципалитеты заметно отличаются от мартовских 2012 года. В 
первую очередь явкой. Проголосовали не все. Это скорее можно объяснить «неудачным» 
днем выборов. В сентябре обычно все в отпусках, отдыхают», - отметил он. 
      Все нарушения, по словам Олзоева, можно разделить на три группы. Первая исходила от 
кандидатов. Например, неоднократно наблюдателями был зафиксирован сброс информации, 
накладывающей негативный оттенок на оппонентов. «Мы не можем обвинять кого-то. Мы 
просто отмечаем факты», - не раскрывая имен, приводит общий пример главный координатор. 
      Вторая группа коснулась средств массовой информации. Но это, как подчеркивает 
наблюдатель, относится к частным масс-медиа, государственные СМИ ни в чем таком 
противозаконном, касаемо агитации, замечены не были. Например, некоторые, как печатные, 
так и электронные СМИ, предвзято относились к определенным кандидатам в свете прошлых 
событий и действующих лайф-сообщений. Появились доселе не известные организации, 
проводившие опросы, результаты которых у двух противоборствующих сторон по одной и той 
же теме показывали совершенно разные цифры. Каждый выступал за «своего» человека. Также 
в ходе предвыборной гонки появились журналисты, за которыми ранее не отмечалось никаких 
общественно-политических и аналитических материалов. 
      «Нарушениями мы назвать не можем, но много «курьезных» случаев фиксировалось и в 
работе участковых избирательных комиссий. Вплоть до незнания законов представителями 
комиссий и разбора технических неполадок», - рассказывает Александр Олзоев. 
      У многих людей, наверное, возникал вопрос: правильно ли, что в так называемый «день 
тишины» за своих кандидатов красноречиво, но молчаливо призывали голосовать 
многочисленные агитлисты и баннеры, развешанные по всему городу. Здесь надо отметить, что 
в этот день плакаты нельзя было распространять и расклеивать, а висеть они могли. Везде, 
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кроме как не в радиусе 50 метров вокруг выборных участков. К сожалению, не все агитаторы 
придерживались и этих правил. 
      Представители данного общественного движения отработали в Якутии вторые выборы. 
Координаторам, в основном это ребята из молодежного корпуса Ассоциации юристов России и 
ее представительства в республике, было интересно поучаствовать в процессе, как и самим 
депутатам. 
      «Быть в самом движении очень полезно для активной молодежи. Я своими глазами 
увидел, можно сказать, «пощупал изнутри» всю эту кухню и убедился, насколько много усилий 
прилагается для подобной работы», - делится впечатлениями студент юридического 
факультета СВФУ Тимур Иванов. 
      Всего в корпусе наблюдателей «За чистые выборы» в Якутии работало около 160 человек. 
Координаторы своей деятельностью охватили предвыборные участки Якутска и четырех 
районов республики: Хангаласского, Амгинского, Намского и Мегино-Кангаласского. 
«Движение общественное, поэтому всю республику мы охватить не смогли, да и не все 
выборные участки в городе, только избирательно, и крупные центральные районы. Но, 
несмотря на это, ребята хорошо отработали», - поблагодарил в конце встречи молодых коллег 
Александр Олзоев. Марияанна Егорова, ЯСИА. 

 КТО БУДЕТ ПРЕДСТАВЛЯТЬ В ИЛ ТУМЭНЕ МИРНИНСКИЙ РАЙОН 
Мирный. Мирниский район в Госсобрании Якутии (Ил Тумэн) будут представлять 

четыре человека, среди них одна женщина, первый заместитель главы г. Мирного 
Гульсум Бейсембаевой, которая выдвигалась от партии «За женщин России».  
      По информации Айхальской окружной избирательной комиссии, большинство голосов 
отдано Юрию Николаеву, который является первым заместителем директора Мирнинского 
ГОКа (1907 человек, от партии «Единая Россия»). Следом за ним идут председатель районного 
комитета молодежи МО «Мирнинский район» Алексей Тонких (1074, самовыдвижение), 
директор Западных электрических сетей Игорь Забегин (759, самовыдвижение), учитель 
математики средней школы № 1 Татьяна Филиппова (843, от партии «Справедливая Россия»), 
руководитель ООО «Огнеборец» Владимир Пигалов (434, от партии ЛДПР). Таким образом, 
Юрий Николаев получил мандат депутата уже в третий раз. 
    В Удачнинском одномандатном избирательном округе победу одержал главврач 
Удачнинской больницы, депутат второго созыва Мирнинского районного Совета депутатов 
Александр Артамонов (3379 бюллетеней, от партии «Единая Россия»). После него идут 
Алексей Балашов (1066, от партии ЛДПР, пожарная охрана МЧС России), индивидуальный 
предприниматель Лариса Каминецкая (943, от партии «Справедливая Россия»), директор ООО 
«ГеммоЭкспорт-Плюс» Александр Бочоев (265, от партии «Гражданская платформа»). 
Недействительных бюллетеней зарегистрировано 586. 
      По Мухтуйскому округу победу одержал директор совхоза «Новый» АК «АЛРОСА» 
Василий Потапов, баллотировавшийся от партии «Единая Россия». Также по партийному 
списку «Единой России» по Удачнинскому округу прошел начальник карьера «Удачный» АК 
«АЛРОСА» Виктор Земсков. Нюргуяна Анисимова, собкор ЯСИА. 

 ПРЕДСТАВИТЕЛИ ЧЕТЫРЕХ ПАРТИЙ ВОШЛИ В СОСТАВ МИРНИНСКОГО 
РАЙОННОГО СОВЕТА 

Мирный. На выборах депутатов Мирнинского районного Совета по единому 
пропорциональному избирательному округу большинство голосов набрала партия 
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«Единая Россия» - 48,10% (8098 бюллетеней, 10 мандатов), после нее идут КПРФ – 17,86% 
(3007, 4 мандата), ЛДПР – 13,41% (2258, 3 мандата), «Справедливая Россия» - 11,96% 
(2013, 3 мандата). 
       Таким образом, в депутатский корпус районного Совета депутатов третьего созыва войдут, 
учитывая выборы по единому мажоритарному пятимандатному округу: от партии «Единая 
Россия» - Ольга Багдасаева, Павел Тектясов, Нина Белова, Аркадий Харитонов, Андрей Дубно, 
Иннокентий Дядин, Галина Степанова, Любовь Муслиева, Николай Шмелев, Татьяна 
Бобровская, Павел Шелехов, Татьяна Михайлова, Юлия Кулакова. 
       От КПРФ: Сергей Киров, Андрей Гибало, Андрей Кузнецов, Алексей Ковтун, Сергей 
Тепляков. 
        От ЛДПР: Владимир Пигалов, Николай Дрогин, Александр Телевицкий. 
      От «Справедливой России»: Александр Меньшов, Татьяна Филиппова, Владимир Богданов. 
     Из них Ольга Багдасаева, Аркадий Харитонов, Сергей Киров, Андрей Гибало, Андрей 
Кузнецов, Алексей Ковтун уже были депутатами второго созыва. 
     В среду, 18 сентября, пройдет 31-ая сессия районного Совета депутатов, где будут 
обсуждаться вопросы исполнения наказов избирателей Мирнинского района в 2013 
году, внесение изменений и дополнений в районную целевую программу «Формирование 
здорового образа жизни на 2011-2013 годы», окончание полномочий районного Совета 
депутатов II созыва. Также депутаты своим решением назначат дату инаугурации главы 
Мирнинского района Ришата Юзмухаметова. Нюргуяна Анисимова, собкор ЯСИА. 

 ГЛАВОЙ ПОСЕЛКА ЧЕРНЫШЕВСКИЙ СТАЛА МАРИНА ГОНЧАРОВА 
Мирный. На прошедших 8 сентября выборах жители поселка Чернышевский 

Мирнинского района досрочно избирали нового главу. Занимавший эту должность 
Анатолий Шушуев перешел на работу в Ботуобинскую геологоразведочную экспедицию 
АК «АЛРОСА». 
     На пост главы поселка претендовали восемь человек: Елена Будаева, директор МУ 
«ГЖКХ», - 197 голосов; Максим Баторов, начальник отдела Каскада Вилюйских ГЭС, – 76, 
Владимир Колобов, индивидуальный предприниматель, – 92, Римма Муратова, 
индивидуальный предприниматель, – 96, Владимир Пасека, диспетчер Мирнинского 
управления автодорог АК «АЛРОСА», - 23, Николай Федоров, начальник смены Каскада 
Вилюйских ГЭС, – 187, Антон Чибиряков, механик Нюрбинского горно-обогатительного 
комбината АК «АЛРОСА», - 71. 
        Из них только один человек был выдвинут от партии «Единая Россия» - это Елена Будаева. 
Остальные кандидаты – самовыдвиженцы. 
      А победу на выборах одержала Марина Гончарова, 1965 года рождения, начальник отдела 
кадров Каскада Вилюйских ГЭС им. Е. Н. Батенчука, набравшая 350 голосов. Нюргуяна 
Анисимова, собкор ЯСИА. 

 Экономика 
 АЛРОСА РАСКРЫВАЕТ ФИНАНСОВЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ II КВАРТАЛА И I 

ПОЛУГОДИЯ 2013 ГОДА 
Россия. Группа АЛРОСА, крупнейшая в мире компания по объемам добычи 

алмазов, раскрывает финансовые результаты по МСФО за II квартал и I полугодие 2013 
года. 
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      Выручка группы АЛРОСА во II квартале 2013 года увеличилась на 9 % по сравнению со II 
кварталом 2012 года – до 42,8 млрд рублей. В том числе выручка от реализации алмазов 
увеличилась на 5 % - до 37,8 млрд рублей за счет увеличения физических объемов продаж 
алмазного сырья. 
      Показатель EBITDA во II квартале вырос на 1 % к аналогичному периоду прошлого года – 
до 19,4 млрд рублей, маржа EBITDA составила 45 %. 
      Чистая прибыль группы АЛРОСА во II квартале 2013 года увеличилась в 2,4 раза по 
сравнению со II кварталом 2012 года – до 8,4 млрд. рублей за счет получения дохода от 
продажи 51% акций ГМК «Тимир» и сокращения убытков от курсовых разниц. 
       По итогам I полугодия 2013 года группа АЛРОСА увеличила выручку по МСФО на 7% по 
сравнению с I полугодием 2012 года – до 82,3 млрд рублей за счет роста объемов продаж 
алмазов в физическом выражении и роста спроса на алмазном рынке во II квартале 2013 года. 
Выручка от продажи алмазов в I полугодии составила 74 млрд рублей, увеличившись на 5 %. 
       Показатель EBITDA снизился на 1 % по сравнению с I полугодием 2013 года и составил 
32,5 млрд рублей, чистая прибыль составила 14,6 млрд рублей, снизившись на 10 % за счет 
убытка от курсовых разниц и роста расходов по процентам. 
      Компания отмечает положительную динамику алмазного рынка в течение I полугодия 2013 
года, выраженную в росте цен на алмазное сырье на 7 % с начала 2013 года. 
     Группа АЛРОСА – группа российских алмазодобывающих компаний, крупнейший в мире 
производитель алмазов в каратах. Группа АЛРОСА занимается разведкой, добычей, 
производством и продажей алмазов. Группа АЛРОСА ведет добычу алмазов на территории 
Республики Саха (Якутия) и Архангельской области. В 2012 году Группа АЛРОСА добыла 
34,4 млн карат алмазного сырья, выручка в 2012 году составила 150,9 млрд рублей. ЯСИА. 

 ОКОЛО 50 КОМПАНИЙ ПРИМУТ УЧАСТИЕ В АУКЦИОНЕ АЛМАЗНОГО 
СЫРЬЯ АЛРОСА В ЯКУТСКЕ 

Якутск. В рамках Бриллиантовой недели начнет свою работу 59Y международный 
аукцион по продаже алмазов специальных размеров, организованный АК «АЛРОСА» 
(ОАО). За период с 16 сентября по 20 сентября участники аукциона смогут ознакомиться 
с предлагаемыми на продажу алмазами. 
     На торги будут выставлены алмазы компании «АЛРОСА» высокого качества. Всего 
представлено порядка 26 лотов из драгоценных камней более 10 каратов. На участие в 
закрытом аукционе подало около 50 компаний. Итоги торгов будут подведены 19 сентября. 
       Впервые подобный аукцион был проведен в августе прошлого года в Якутске, который 
также прошел в рамках промотура «Бриллиантовая неделя Якутии». ЯСИА. 

 "ВОСТОКНЕФТЕПРОВОД" НАЧАЛ СТРОИТЕЛЬСТВО МОСТА ЧЕРЕЗ РЕКУ 
АМГУ В ЯКУТИИ 

Амга. ООО «Восточно-Сибирские магистральные нефтепроводы» (ООО 
«Востокнефтепровод», входит в ОАО АК «Транснефть») начало возведение мостовой 
конструкции с опережением сроков. Уже в июле, вместо ноября, на строительную 
площадку была перебазирована спецтехника и материалы, передает портал «Транспорт 
нефти». 
      В качестве подрядчика выступает строительная организация из города Тынды, имеющая 
большой опыт возведения мостов. В ходе работ строителям предстоит преодолеть 83 метра, 
составляющих ширину реки. При этом протяжённость мостовой конструкции 158 метров, а с 
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учётом обустройства прилегающего подводящего полотна общая протяженность участка 
составит 1450 метров. Максимальная глубина Амги - 2,21 метра. Средняя скорость течения не 
превышает 1 метра в секунду. Главная сложность, с которой сталкиваются строители, – 
скальный грунт. Для установки конструкций подрядчику приходится выполнять полный 
комплекс бурильных работ. 
     Мост представляет из себя конструкцию из двух береговых, двух промежуточных опор и 
металлического пролётного строения. На сегодняшний день две береговые опоры уже 
установлены, началось возведение одной из промежуточных. Каждая из них является 
усиленной конструкцией, состоящей из бетонного блока, установленного на пять столбов. 
Диаметр одного столба - 1220 мм. Подобное решение позволит обеспечить максимальную 
прочность моста, особенно в период поводка. 
      Мост через Амгу – пятый по счету, возведенный «Востокнефтепроводом» с конца 
прошлого года. RusEnergy.сom. 

 ЧАСТЬ ГРУЗОВ, НАЗНАЧЕННЫХ В АРКТИЧЕСКИЕ УЛУСЫ ЯКУТИИ, 
ДОСТАВЛЯЕТСЯ СЕВЕРНЫМ МОРСКИМ ПУТЕМ 

Якутия. Установившееся мелководье на верхней Лене и начавшееся интенсивное 
падение уровней воды на средней Лене не позволяют грузовладельцам отгрузить из п. 
Усть-Кут запланированные к перевозке объемы грузов. Тем не менее мелкосидящий 
флот ЛОРПа осуществляет перевозку предъявленных грузов до Пеледуя с последующей 
перевалкой в суда большей грузоподъемности, которые будут доставлять груз в пункты 
нижней Лены и Арктического побережья Якутии. 
       Для стабильного жизнеобеспечения районов Крайнего Севера грузовладельцами принято 
решение предъявлять к перевозке нефтепродукты из других пунктов: Ленска, Олекминска, 
Хандыги и Эльдикана. Кроме того, часть объемов назначением в арктические улусы, а это 31 
тыс. тонн, доставляется Северным морским путем. 
      15 сентября в 6:00 из Якутска теплоход «Капитан Богатырев» взял курс на Зеленый мыс, 
чтобы доставить получателям колымской группы улусов строительные материалы, 
оборудование и народно-хозяйственные грузы в контейнерах. Теплоход «Капитан 
Шандровский» следует с генеральными грузами на Индигирку, сообщает пресс-служба 
ЛОРПа. 
     На баре Индигирки отсутствие габаритов судового хода не дает возможности осуществлять 
доставку предъявленных грузов получателям. Доставленный сюда 13 сентября земснаряд 
ввиду мелководья не может зайти на бар для того, чтобы начать его разработку. Если до 20 
сентября гидрологическая ситуация не изменится, руководство ЛОРПа будет вынуждено 
вернуть флот на Лену, чтобы не допустить экологической катастрофы и обеспечить 
безопасность жизни экипажей судов. 
      Навигация-2013 продолжается. ЯСИА. 

 Общество 
 БАБУШКА И МАМА ИЗНАСИЛОВАННОЙ ДЕВОЧКИ ПРОТИВ УЧАСТИЯ  

В ПЕРЕДАЧЕ «ПУСТЬ ГОВОРЯТ» 
Якутск. Бабушка изнасилованной девочки Фаина против участия в съемке передачи 

«Пусть говорят», куда ее пригласили. Помимо этого, бабушка сообщила о состоянии 
здоровья Златы. 
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      На данный момент девочке убрали катетер, и она самостоятельно ходит в туалет. Никаких 
внутренних органов врачи не удаляли, они восстановили ректовагинальную перегородку, 
между влагалищем и прямой кишкой. Об этом она сказала во время встречи с 
общественностью, состоявшейся вчера на площади Орджоникидзе. 
      Однако в передаче «Пусть говорят» примут участие биологический отец девочки, а также 
мать и брат Ивана Пилипенко, обвиняемого в изнасиловании девочки, и сосед Сергей Анчин. 
      Как уже сообщало ЯСИА, съемочная группа передачи побывала в Якутске, в частности был 
отснят сюжет на месте преступления и встречи с соседями пострадавших. 
     На этой неделе Злата с мамой выписываются из больницы. Мама также категорически 
против участия в передаче «Пусть говорят», поскольку ей необходимо находиться рядом с 
дочерью. Им еще предстоит восстанавливать физическое и моральное состояние девочки. 
ЯСИА. 

 В ЯКУТИИ НАЧАЛАСЬ "БРИЛЛИАНТОВАЯ НЕДЕЛЯ" 
Якутск. В Якутии началась «Бриллиантовая неделя», которая проводится второй год 

подряд. Для участия в мероприятиях сегодня в Якутск по приглашению Министерства 
по делам предпринимательства и развития туризма республики прибыла знаменитая 
оперная певица Любовь Казарновская, которая выступит на «Бриллиантовом балу». 
      В течение всей недели состоятся деловые встречи с ведущими диамантерами республики, 
где они поделятся секретами развития алмазодобывающей промышленности в республике. 
Также состоится алмазный аукцион одной из крупнейших алмазодобывающих компаний в 
мире - «АЛРОСА». На торгах компанией будут выставлены алмазы самого высокого качества. 
На «Бриллиантовом вернисаже» будут презентованы эксклюзивные бриллианты и ювелирные 
изделия якутских мастеров. 
      Также участники посетят алмазную столицу республики — город Мирный, где побывают 
на кимберлитовой трубке «Мир», в историко-производственном музее АК «АЛРОСА», Центре 
сортировки алмазов, Музее кимберлитов. У посетителей недели появится уникальная 
возможность своими глазами увидеть весь путь превращения алмаза в сверкающий бриллиант 
эксклюзивного качества. 
      Кроме того, специально для жителей и гостей столицы республики во время 
«Бриллиантовой недели» пройдут дни открытых дверей в «Сокровищнице Якутии», на 
гранильных и ювелирных заводах. 
      Якутская алмазоносная провинция является самой крупной в России — на ее долю 
приходится 90 % запасов, 95 % добычи в стране и 25 % от всего мирового объема добычи 
алмазов. Высококачественные алмазы являются визитной карточкой Якутии. Сусанна 
Толстякова, ЯСИА. 

 ЧЛЕНЫ ДЕЛОВОГО КЛУБА "ЖЕНЩИНЫ БУДУЩЕЙ РОССИИ" 
ЗНАКОМЯТ ЯКУТСКУЮ АУДИТОРИЮ СО СВОИМИ ПРОЕКТАМИ 

Якутск. В рамках Бриллиантовой недели в Якутии столицу республики своим 
визитом удостоили члены делового клуба «Женщины будущей России». Успешные 
бизнесвумен страны прибыли в Якутск с миссией по содействию развития бизнеса. «Нам 
есть что вам предложить», - гордо заявляют они. 
      Деловой клуб «Женщины будущей России» - это сообщество успешных женщин-лидеров, 
политиков, управленцев, предпринимателей и творческих деятелей. На основе этого клуба в 
прошлом году был также открыт международный бизнес-клуб «Деловое партнерство», в 
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задачи которого входит объединение российских и международных руководителей и 
владельцев бизнеса, а также работников различных сфер экономики. 
      «Женщины — стратегический ресурс нашей страны. Так получилось, что они являются 
наиболее активными представителями нашей деятельности, но мы не ставим гендерный аспект 
на первое место, для нас важнее — содействие в развитии бизнеса», - познакомила всех 
участников воркшопа руководитель клуба «Женщины будущей России» и международного 
клуба «Деловое партнерство» Ольга Ирзун. 
      «Мы стараемся налаживать не только международные связи, но и межрегиональные. 
Формат бизнес-коммуникации — это то, что нужно сейчас для дальнейшего развития бизнеса. 
Создавайте у себя в республике региональное отделение клуба, проводите тренинги успешного 
бизнеса», - призвала якутских предпринимателей вступить в клуб бизнесвумен. 
       Предлагая не только площадку для коммуникации, но и помощь в продвижении своего 
бизнеса, члены клуба представили якутской аудитории свои проекты. Так, генеральный 
директор ЗАО «Издательский дом «Экономическая газета»», ректор АНО «Академия 
менеджмента и бизнес-администрирования», заслуженный экономист России Татьяна 
Козенкова предоставила возможность презентовать экономический потенциал региона в 
рубрике «Регион» экономической газеты, а также в двух тематических приложениях печатного 
издания и до четырех полос в издании «ЭЖ Юрист». 
       Генеральный директор ООО «Центр проектирования обуви специального назначения 
«Ортомода»» Галина Волкова выступила с предложением тиражировать в республике проект 
по изготовлению индивидуальной, специализированной одежды для людей с ограниченными 
возможностями здоровья. 
      В свою очередь министр по делам предпринимательства и развития туризма Якутии 
Екатерина Кормилицына познакомила гостей с работой министерства, рассказала о 
предпринимательской деятельности в республике: «Нам отрадно, что деловые женщины 
России приехали к нам не только для того, чтобы познакомиться поближе с красотами Якутии, 
но и поддержать нас, женщин республики, в этом проекте». Нюргуяна Иванова, ЯСИА. 

 ЛЮБОВЬ КАЗАРНОВСКАЯ ПРИБЫЛА В ЯКУТСК СО СПЕЦИАЛЬНОЙ 
ПРОГРАММОЙ 

Якутск. Сегодня утренним рейсом в Якутск прибыла Любовь Казарновская, 
знаменитая оперная певица, исполнительница более пятидесяти партий «Татьяна», 
«Виолетта», «Саломея», «Тоска», «Манон» «Леско», «Леонора» и «Амелия». 
      Любовь Юрьевна будет петь для жителей и гостей столицы на балу «Бриллиантовый 
вернисаж», проводимом Министерством по делам предпринимательства и развитию туризма 
РС(Я) в рамках Бриллиантовой недели Якутии. Специально для Якутии она подготовила 
особенную программу, раскрыть секрет которой смогут гости вечера. 
      «Потрясающая земля, мы смотрели во время полета с борта самолета. Чистота, красота, 
простор. Ожидаю какой-то невероятной встречи с потрясающей природой и замечательными 
людьми», - замечает Любовь Юрьевна. На нашу попытку приоткрыть завесу особой 
программы дива ответила: «Тайну сюрприза открывать не буду: какой же это сюрприз, если его 
раскрыть? Приходите на концерт и всё услышите». 
      Выбирая программу для сольных вечеров, Казарновская избегает разрозненного подбора 
пусть даже выигрышных, привлекательных вещей, отдавая предпочтение своеобразным 
циклам, представляющим творчество разных авторов. Неповторимость певицы, яркость 
интерпретации, тонкое чувство стиля, индивидуальность подхода к воплощению сложнейших 
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образов в произведениях разных эпох делают ее выступления подлинными событиями 
культурной жизни. 
      Бриллиантовая неделя Якутии проводится во второй раз, однако уже стала значимым 
событием не только экономической, но и культурной жизни республики. ЯСИА. 

 МЕЖДУНАРОДНАЯ АССАМБЛЕЯ ГОРОДОВ ОБСУДИЛА ВОПРОСЫ 
РАЗВИТИЯ ЖКХ 

Якутск. В рамках конференции Международной ассамблеи столиц и крупных 
городов (МАГ), прошедшей в Якутске 12—13 сентября, состоялся круглый стол по 
вопросам развития коммунальной инфраструктуры, ЖКХ и энергетики. 
      В круглом столе приняли участие генеральный директор МАГ Владимир Селиванов, 
президент Союза городов Заполярья и Крайнего Севера Игорь Шпектор, член Совета 
Федерации РФ Игорь Шубин, заместитель председателя правительства Якутии Павел 
Маринычев, первый заместитель главы Якутска по ЖКХ и энергетике Дмитрий Садовников, 
мэры и руководители городов-членов МАГ, в том числе представители Японии и Ирака, 
представители крупных коммунальных предприятий республики, предприятий малого и 
среднего бизнеса и научных учреждений. 
      С докладами выступили приглашенные гости, обсуждение выступлений прошло интересно. 
     Николай Лепчиков, советник генерального директора ОАО «Водоканал», поделился опытом 
привлечения кредитных ресурсов под гарантии правительства на опыте своего предприятия. 
      Одним из наиболее резонансных выступлений, определивших главную проблематику 
конференции, стал доклад генерального директора УК «Альтаир» Леонида Бестинова. На 
примере своей управляющей компании Леонид Дмитриевич рассказал о практике составления 
доходов и расходов многоквартирных домов. Компания обслуживает 18 многоквартирных 
домов и несколько административных зданий. Общая площадь фонда составляет 80 000 кв м. 
     Камнем преткновения в вопросе неизбежных задолженностей управляющих компаний 
перед ресурсоснабжающими организациями стала сложившаяся система, при которой ресурс, 
переходя в стены дома, становится услугой. Вновь были подняты вопросы перехода на прямые 
договоры жильцов с ресурсоснабжающими организациями, отключения от услуг и выселения 
неплательщиков и в целом пересмотре законодательной базы, которая закрепит за УК не 
только обязанности, но и права. 
       Города объединила проблема ветхого жилого фонда. Во всех городах картина одинаковая: 
добросовестные коммунальные предприятия не желают брать на себя управление ветхими 
домами. По закону же, выиграв конкурс на ряд домов, компания не может в одностороннем 
порядке расторгнуть договор обслуживания. В Твери точно такая же картина: ветхий фонд 
никто не хочет брать, управляющие компании ничего не делают, а жители жалуются на 
неисполнение обязанностей. Частично решение проблемы взяли на себя четыре 
муниципальные компании. В Перми администрация полностью взяла на себя это бремя, 
освободив бизнес. Администрация создала муниципальную УК, в которую объединили все 
ветхие и аварийные дома город. Но и это не может быть решением во всех городах, так как 
муниципальное управление не должно превышать 25 % от обслуживаемого городского фонда. 
       Инновации в сфере ЖКХ стали также одной из основных тем круглого стола. 
      Технопарк «Якутия» представил проекты своих резидентов в области энергоэффективных 
технологий. Среди этих проектов многие вполне жизнеспособны — это энергосберегающие 
строительные материалы для фасадов домов, использование светодиодов для уличного и 
подъездного освещения, полимерные незамерзающие резервуары и другие актуальные 
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предложения для коммунальщиков. Так, например, в сфере обработки бытовых отходов 
резиденты технопарка производят экоупаковку из бумажного мусора и реализуют переработку 
отслуживших свое резиновых шин в резиновую крошку, используемую в качестве покрытий 
детских и спортивных площадок, стадионов и других социальных объектов. Гостей проекты 
якутских инноваторов заинтересовали. Технопарку было предложено организовать на своей 
базе региональное отделение инновационно-технологической палаты Российской 
муниципальной академии. 
      Крупнейшая энергетическая компания республики ОАО «Сахаэнерго», обслуживающая 2/3 
территории республики, представила свой опыт инновации энергетической инфраструктуры 
северных территорий на базе ветроэнергетических и солнечных станций. В 2007 году с 
помощью правительства республики для поселка Тикси была закуплена первая 
ветроэнергетическая станция мощностью 250 КВт. В ходе экспериментальной работы 
планировалось выйти на экономию дизельного топлива. Опыт оказался успешным, и в этом 
году «Сахаэнерго» планирует запуск еще двух ветряных установок мощностью по 50 КВт в 
булунском поселке Быков Мыс. Также компанией успешно внедрены четыре солнечные 
станции в поселках в северных районах мощностями на 10 КВт и 20 КВт. В этом направлении 
планируется установка солнечных коллекторов и водонагревателей. 
      Но, несмотря на положительный опыт использования возобновляемых энергетических 
ресурсов, остро стоит проблема аккумуляции энергии, так как стоимость существующих 
аккумуляторов перебивают рентабельность и экономическую выгоду использования 
солнечных и ветряных станций. При этом ветряные станции самоокупаются через восемь-
девять лет, солнечные быстрее. Сегодня все станции работают в сеть. 
     В целом работа круглого стола прошла весьма плодотворно. Генеральный директор МАГ 
Владимир Селиванов подвел итоги. «В рамках круглого стола и конференции мы подготовили 
очень много материалов по линии МАГ, где и как, в каких городах решаются проблемы 
жилищно-коммунального хозяйства, в том числе есть и якутский опыт, опыт городов Дальнего 
Востока, городов России, Казахстана, Украины, Белоруссии. В Якутске, например, идет 
большая работа по энергоресурсосбережению, используются современные технологии. Вы 
применяете государственную поддержку, притом все это делается с опорой на бизнес. Это все 
очень хорошо. Я думаю, ваш опыт подошел бы многим», - сказал Владимир Селиванов. 
      По завершении международной конференции «Взаимодействие власти и бизнеса в 
модернизации и развитии коммунальной инфраструктуры северных территорий» все итоговые 
положения круглого стола и конференции найдут отражения в резолюции ассамблеи, сообщает 
департамент по связям с общественностью и взаимодействию со СМИ, внешним и 
межрегиональным связям окружной администрации Якутска. ЯСИА. 

 НА ОБУСТРОЙСТВО ОТДЕЛЕНИЯ И ПУНКТОВ ПОЛИЦИИ В ЯКУТСКЕ  
И ЖАТАЕ ВЫДЕЛЕНО БОЛЕЕ 6 МЛН РУБЛЕЙ 

Якутск. В понедельник, 16 сентября, вышло постановление правительства 
Республики Саха (Якутия) № 1043 «О выделении бюджетных ассигнований городскому 
округу «город Якутск», городскому округу «Жатай». По госпрограмме РС(Я) 
««Профилактика правонарушений, обеспечение общественного порядка и 
противодействие преступности на 2012-2016 годы» в этом году выделяется более шести 
миллионов рублей. 
     Куратором госпрограммы является Госкомитет юстиции республики, через который и 
поступят средства в размере 6 186 000 рублей на проведение текущего ремонта 
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административных зданий полиции, находящихся в муниципальной собственности Якутска и 
Жатая. 
      Как сообщили в Госкомитете юстиции республики, больше всего средств выделяется на 
здание пункта полиции в Хатассах – 3 333 тысячи рублей и на здание отделения полиции 
«Жатайское» - 1 437 тысяч рублей. Также деньги будут направлены на обустройство четырех 
участковых пунктов полиции управ «Губинский», «Промышленный», «Гагаринский» и 
«Мархинский». ЯСИА. 

 ТОРГОВО-ПРОМЫШЛЕННАЯ ПАЛАТА ЯКУТИИ ПРЕДЛОЖИЛА ДВЕ 
КАНДИДАТУРЫ НА ПОСТ ОМБУДСМЕНА ПО ПРАВАМ 

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
Якутск. Одной из основных тем обсуждения на заседании правления Торгово-

промышленной палаты Якутии стал вопрос о кандидатурах на должность омбудсмена по 
правам предпринимателей. 
       Палата в августе 2012 года уже направляла президенту республики Егору Борисову 
кандидатуры вице-президента ТПП РС(Я), генерального директора ООО «КопирТехСервис» 
Александра Никифорова и  члена ТПП РС(Я), директора ООО «Мастер-Регион» Марины 
Богословской.   
       Однако опрос по кандидатурам среди членов ТПП был обновлен в связи со вступлением 
новых членов в палату с 2012 года. Информация по итогам опроса представлена правлению. 
Информацию по опросу озвучил вице-президент палаты Александр Никифоров,  который по 
уважительным причинам дал самоотвод по своей кандидатуре на должность омбудсмена и 
предложил кандидатуру Айталины Соколовой, сопредседателя ЯРО ООО «Опора России». 
     Кандидатура Марины Богословской была поддержана председателем общественного 
комитета ЖКХ ТПП РС(Я), заместителем руководителя Торгового центра «Атлант» Ниной 
Барашковой и генеральным директором ООО «СахаПрезент» Светланой Ивановой. 
      После некоторых прений президент палаты Владимир Членов предложил поддержать 
выступающих и направить президенту Егору Борисову две кандидатуры на должность 
омбудсмена по правам предпринимателей в Якутии от ТПП РС(Я): Марину Богословскую и 
Айталину Соколову.  За данное предложение члены правления проголосовали единогласно. 
ЯСИА. 

 ГЛАВА МИНПРОФОБРАЗОВАНИЯ ЯКУТИИ ВСТРЕТИЛСЯ  
С МОСКОВСКИМИ СТУДЕНТАМИ 

Москва. Министр профессионального образования, подготовки и расстановки 
кадров Республики Саха Валерий Фридовский встретился со студентами-якутянами, 
обучающимися в различных вузах Москвы.  
     Встреча проходила в Постоянном представительстве Республики Саха (Якутия) при 
президенте Российской Федерации. Во встрече приняли участие студенты, магистранты и 
аспиранты Московского государственного университета им. М. В. Ломоносова, технического 
университета им. Н. Э. Баумана, технического университета гражданской авиации, 
университета нефти и газа им. И. М. Губкина, аграрного университета им. К. А. Тимирязева, 
института стали и сплавов, университета природообустройства, энергетического института, 
университета печати им. Ивана Федорова, архитектурного института, горного университета и 
других вузов. 
       Студенты в этот день получили возможность напрямую задать вопросы министру и 
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получить компетентный ответ. Состоялся доверительный разговор, где студенты рассказали об 
учебе, досуге, обсудили волнующие их проблемы. Магистранты, аспиранты получили 
возможность узнать от первого лица о перспективе их научной деятельности в республике. 
      Валерий Юрьевич поинтересовался деятельностью молодежного общественного движения 
«АйТал», отметил важность и необходимость работы данной организации. 
      На встрече студенты московских вузов высказали мнение, что многие из них после учебы 
готовы начинать карьеру в улусах, где не хватает подготовленных кадров в тех или иных 
отраслях. 
     «Есть у нас определенные проблемы, но они решаемые, мы с хорошим настроением идем в 
завтрашний день. Мы понимаем, что республика большие силы вкладывает в то, чтобы 
студенты, обучающиеся за ее пределами, чувствовали себя комфортно, могли реализовывать 
свой потенциал», - отметили лидеры молодежного движения. 
      В заключение встречи Валерий Фридовский поблагодарил всех за активное участие и 
пожелал каждому студенту учиться, прилагая к этому все силы, сообщает пресс-служба 
Минпрофобразования. ЯСИА. 

 МИНИСТЕРСТВО ПО ДЕЛАМ МОЛОДЕЖИ И СЕМЕЙНОЙ ПОЛИТИКЕ 
ЯКУТИИ ЗАПУСТИЛО «ВОЛНУ» В АМГЕ 

Амга. «Дни Министерства по делам молодежи и семейной политике – слишком 
скучное название, не отражающее сути происходящего», - сказал министр по делам 
молодежи и семейной политике республики Афанасий Владимиров во время встречи с 
населением села Покровка Амгинского улуса и предложил как-то по-другому назвать 
выезд Минмолодежи в район. «Может, назовем это «Молодежной волной»? Звучит 
неплохо, надо подумать об этом», - добавил он. 
       Проведение Дней министерства в Амгинском улусе с 12 по 13 сентября стало для 
Афанасия Владимирова первым крупным мероприятием на новой должности. Традиционный 
выезд в район вместе с сотрудниками ведомства и специалистами по «молодежке» из 19 
муниципальных образований республики прошел более чем продуктивно. 
        Так, одним из основных мероприятий в рамках Дней стало проведение семинара-
совещания, где специалисты по делам молодежи и семейной политике из районов смогли 
пообщаться друг с другом и с министром. 
      Были затронуты наиболее проблемные темы, касающиеся оттока молодежи из села, 
привлечения молодых специалистов, увеличения заработной платы специалистам. Афанасий 
Владимиров подчеркнул необходимость перехода от мероприятийного характера работы к 
системному. «Нам необходимо превратить тот набор проектов, идей и инициатив, которые у 
нас есть, в четкую систему, ориентирующуюся, прежде всего, на помощь молодому человеку в 
самореализации», - отметил он. 
      Также министр успел встретиться с населением трех населенных пунктов и в беседе с ними 
обозначить основные направления, по которым будет работать ведомство в рамках 
молодежной политики на селе: преемственность в реализации проектов министерства, 
усиление работы отделов в районах, тесное взаимодействие с информационными ресурсами. 
     Кроме того, было подписано два соглашения с улусной администрацией на предмет 
дальнейшего сотрудничества. Одним из пунктов соглашения стало обозначение Амгинского 
улуса в качестве основного претендента на проведение Ысыаха молодежи в 2015 году. 
Следующим новшеством мероприятия стало проведение деловой игры среди руководителей и 
специалистов структур по работе с молодежью районов, основная цель которой — поиск 
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решений на основные проблемы молодежной политики на селе, имеющих практическую 
ценность. Победители игры — представители Намского, Олекминского, Амгинского и 
Вилюйского районов получили возможность пройти стажировку за пределами республики. 
      Посещение молодежного квартала Амги, знакомство с методами привлечения молодых 
кадров в селах района, проведение шахматного турнира между делегацией министерства и 
молодежным активом Амгинского улуса — все это вместилось в короткий двухдневный срок. 
Энергичность, с которой были проведены все эти мероприятия, была призвана дать толчок 
молодежи, всколыхнуть ее. «Волна, которую мы запустили в Амгинском районе, должна 
захлестнуть молодежь всей республики новыми идеями и проектами. Наши двери всегда 
открыты для любого молодого якутянина» - сказал Афанасий Владимиров, резюмируя 
основную цель прошедших Дней министерства по делам молодежи и семейной политике в 
Амгинском улусе. Айал Яковлев, ЯСИА. 

 ПОБЕДИТЕЛЮ ЛОТЕРЕИ ЯТЭК АНДРЕЮ НЕУСТРОЕВУ ПЕРЕДАЛИ 
КЛЮЧИ ОТ NISSAN JUKE 

Якутск. Сегодня счастливому победителю лотереи Якутской топливно-
энергетической компании «Набирай обороты» Андрею Неустроеву торжественно 
передали ключи от главного приза розыгрыша — автомобиля Nissan Juke 2013 года 
выпуска.  
       Напомним, что лотерейная акция проводилась в период с 15 июня по 7 сентября среди 
клиентов ЯТЭК, которые за наличный расчет заправляли свои машины на автозаправочных 
станциях компании. На каждую потраченную на топливо 1000 рублей выдавался один 
лотерейный билет. Всего за это время клиентами компании было закуплено бензина на 150 
тысяч билетов. 
      «Узнал про акцию из рекламы и с июня начал целенаправленно заправлять свой Subaru 
Forester в ЯТЭКе. За эти месяцы накопил 23 билета, и один из них оказался счастливым», - 
рассказал журналистам Андрей Неустроев после того, как ему были переданы ключи от 
автомобиля. 
      По просьбе представителей СМИ победитель лотереи рассказал о себе: «Родился в селе 
Ытык-Кюель Таттинского улуса, окончил финансово-экономический факультет Якутского 
государственного университета и в данное время занимаюсь производством лакокрасочных 
материалов в Якутске. Занимаюсь этим, так как в республике необходимо развивать 
собственное производство, ведь большинство товаров у нас привозное». 
     Также он сказал, что очень рад выиграть такую красивую и новую машину, после поехал 
домой уже на выигранном автомобиле. Айал Яковлев, ЯСИА. 

 В ЯКУТСКЕ СОСТОИТСЯ КОНЦЕРТ СТАРЕЙШЕГО ЗАГРЕБСКОГО 
КВАРТЕТА 

Якутск. Старейший творческий коллектив Хорватии — Загребский квартет 
выступит в Якутске с концертом. Мероприятие пройдет 22 сентября в рамках III 
Международного музыкального фестиваля «Северное сияние».  
      Квартет был основан в 1919 году скрипачом и педагогом Вацлавом Хумлом, существовал 
до 1943 года, вновь был воссоздан в 1954. Первый состав квартета состоял из скрипачей 
Вацлава Хумла и Милана Графа, альтиста Ладислава Mиранова и виолончелиста Умберто 
Фабри. 
      В течение почти столетия квартет дал более 4 тысяч концертов, выступал на крупнейших 
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международных фестивалях во всех странах Европы, Японии, Китае, США, Канаде, 
Австралии, Израиле, Новой Зеландии, Таиланде, Фиджи, ЮАР, Турции и многих других. В 
дискографию входят 60 пластинок и CD, включающих сочинения композиторов от барокко до 
сочинений композиторов ХХ-XXI веков. 
      Репертуар квартета поистине огромен и включает все виды и жанры квартетной музыки, за 
свою почти столетнюю историю квартет осуществил множество премьер хорватских 
композиторов, ансамбль - обладатель престижных премий музыкальных фестивалей и 
различных государственных наград Хорватии. Айталина Индеева, ЯСИА. 

 ЕПИСКОП РОМАН ВОЗГЛАВИТ ЮБИЛЕЙНЫЕ ТОРЖЕСТВА  
В НЕРЮНГРИНСКОМ БЛАГОЧИНИИ 

Нерюнгри. С праздничным архипастырским визитом 15 сентября в Южную Якутию 
прибыл епископ Якутский и Ленский Роман.  
      В аэропорту Чульман его встречали исполняющий обязанности главы Нерюнгринского 
района Андрей Дорогань, благочинный Нерюнгринского округа, настоятель храма Казанской 
иконы Божией Матери иеромонах Аркадий (Мамай), управляющий директор ОАО ХК 
«Якутуголь» Игорь Хафизов, представители духовенства, молодежной организации «Якутия 
православная», верующие Нерюнгринского района. 
       Преосвященный владыка возглавит торжества, посвященные 20-летнему юбилею храма 
Казанской иконы Божией Матери. В празднике примут участие не только верующие, но и все 
нерюнгринцы, с уважением относящиеся к этому важному историческому и культурному 
событию в жизни Южной Якутии. 
       На 19 сентября запланирован чин освящения поклонного креста на перевале Тит. 
      20 сентября в аэропорту Чульман нерюнгринцы будут встречать Почаевскую икону Божией 
матери, которая затем будет перенесена в храм святой великомученицы Варвары в 
поселке Чульман, где состоится Божественная литургия. В этот же день чудотворный образ 
будет перевезен в Нерюнгри. В связи с этим с 15.30 до 16.30 в городе состоится крестный ход и 
праздничные мероприятия в храме. 
      В рамках визита епископа запланированы освящение строительной площадки 
обогатительной фабрики шахты «Денисовская» УК «Колмар». Владыка встретится с 
руководителями библиотек Нерюнгринского района и с православной молодежью. 
     21 сентября Роман возглавит Божественную литургию на площади перед Храмом Казанской 
иконы Божией Матери. В этот день на большой сцене Центра культуры и духовности лучшие 
творческие коллективы и солисты подарят нерюнгринцам праздничный концерт. Вечерний 
концерт молодежной музыкальной группы прихода состоится в храме, сообщает пресс-служба 
Нерюнгринской районной администрации. ЯСИА. 

 НЕРЮНГРИНЦЫ ОТМЕТЯТ 20-ЛЕТИЕ ХРАМА КАЗАНСКОЙ ИКОНЫ 
БОЖИЕЙ МАТЕРИ 

Нерюнгри. С 19 по 22 сентября 2013 года в Нерюнгри будут проходить праздничные 
мероприятия, посвященные  20-летию храма Казанской иконы Божией Матери. 
       В четверг, 19 сентября, пройдет освящение Поклонного Креста на перевале Тит. 
       На следующий день представители церкви и православные встретят Почаевскую икону 
Божией Матери. Икона будет доставлена в храм святой великомученицы Варвары в п. 
Чульман, где пройдет чин Великого освящения храма и Божественная литургия. 
       Ровно в полдень священнослужители проведут обряд освящения места под строительство 
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обогатительной фабрики шахты «Денисовская» угледобывающей компании «Колмар». 
      В Нерюнгринской городской библиотеке пройдет встреча епископа Якутского и Ленского 
Романа с руководителями библиотек. Также православные встретят икону у Поклонного 
Креста при въезде в Нерюнгри. Отсюда начнется крестный ход до Казанского храма. 
     21 сентября на площади перед храмом начнется  Божественная литургия и молебен с 
акафистом. 
      В большом концертном зале Центра культуры и духовности им. А. С. Пушкина пройдет 
праздничный концерт, посвященный знаменательному событию. 
     Вечером состоится встреча епископа Якутского и Ленского Романа с молодежью Нерюнгри. 
В парке храма Казанской иконы Божией Матери пройдет вечерний молодежный концерт 
музыкальной группы прихода храма Казанской иконы Божией Матери Нерюнгри 
«Инкогнито». При плохой погоде концерт состоится в актовом зале Южно-Якутского 
технологического колледжа по адресу: ул. Кравченко, д. 16/1 (напротив Казанского храма). 
      В воскресенье утром начнется молебен. В этот же день икона покинет пределы Нерюнгри. 
Индира Бабошина для ЯСИА. 

 ТУРКОМПЛЕКС "БУЛУУС" ОТМЕТИЛ ПЯТИЛЕТИЕ 
Покровск. Пятилетие со дня открытия туристического комплекса «Булуус» отметила 

предприниматель из села Красный Ручей Хангаласского улуса Республики Саха 
(Якутия) Екатерина Константинова. Именно ей – молодой активной девушке – доверили 
одно из прекраснейших мест республики – Булуус – жители Качикатского наслега. 
       Екатерина Константинова вместе со своей семьей в течение пяти лет превратила Булуус в 
настоящий туристический комплекс с уютными беседками, благоустроенной территорией, 
сувенирной лавкой. Хозяйка «Булууса» по специальности дизайнер, потому вся сувенирная 
продукция – это авторская работа Екатерины. Здесь занимаются изготовлением буклетов, 
визиток, календарей, открыток, брошюр. Сами делают магниты, брелоки с фотографиями 
Булууса и других достопримечательностей Хангаласского улуса, которые пользуются большим 
спросом. Кроме того, в лавке можно приобрести работы хангаласской художницы Галины 
Семеновой – партнера туркомплекса. 
      Кстати, деловых партнеров, помощников у молодой предпринимательницы много. Ее 
начинания всегда находят поддержку у общественных организаций села и наслега. Например, в 
устройстве цветников большую помощь «Булуусу» оказывают коллективы школы и детского 
сада. Малые архитектурные формы на территории – тоже результат труда общественников. 
     За время работы Екатерины поток туристов в туркомплексе «Булуус» с каждым годом 
увеличивается, так в 2010 году здесь побывали 10 600 человек, в 2011 году – на четыре тысячи 
больше, в 2012 году – 16 100 человек и за турсезон 2013 года – 16 800 человек. Есть и другие 
успехи. По итогам 2009 года МР «Хангаласский улус» присудил номинацию «Лучший 
туроператор года» и вручил денежный сертификат. В 2011 году Екатерина Константинова тоже 
стала победительницей в этой же номинации. Четвертый год подряд туркомплекс участвует в 
конкурсе грантов и субсидий Министерства по делам предпринимательства и развития туризма 
Якутии. Начиная с 2009 года, ежегодно выигрывает грант в размере 200 тысяч рублей для 
развития ТК «Булуус». Также участвует в ежегодной межрегиональной выставке-ярмарке 
SakhaTravel, где рекламирует свои туруслуги, сувениры, маршруты. 
      Предприниматель Константинова создала много рабочих мест - как постоянных, так и на 
договорной основе, также часто оказывает социальную помощь 
родному Качикатскому наслегу. Потому этот маленький юбилей стал праздником не только lkz 
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работников туркомплекса. Поздравить Екатерину Анатольевну и ее родных, людей, для кого 
«Булуус» стал больше, чем просто работа, пришли многие жители Качикатского наслега. 
Туркомплексу пожелали развиваться, привлекать как можно больше туристов и радовать 
хорошим обслуживанием. ЯСИА. 

 Спорт 
 МИРНЫЙ ГОТОВИТСЯ К ЭСТАФЕТЕ ОЛИМПИЙСКОГО ОГНЯ 

Мирный. В районной администрации прошло заседание оргкомитета по подготовке 
и проведению эстафеты олимпийского огня в городе Мирном. В нем приняли участие 
представители районной и городской администраций, АК «АЛРОСА», управления 
образования и другие. 
      Как известно, олимпийский огонь прибудет в алмазную столицу 8 ноября. Факелоносцы 
пробегут мимо основной достопримечательности Мирного – карьера «Мир», мемориала 
«Вилюйского кольцо», Свято-Троицкого храма, памятников Л. Солдатову, В. Тихонову и др. 
     Финальное мероприятие состоится во дворце спорта «Кимберлит», где пройдет 
театрализованное представление. Нюргуяна Анисимова, собкор ЯСИА. 

 ЯКУТСКИЕ СПОРТСМЕНЫ УСПЕШНО ВЫСТУПИЛИ НА ПЕРВЕНСТВЕ 
РОССИИ ПО СТРЕЛЬБЕ ИЗ ЛУКА 

Россия. В первенстве России по стрельбе из лука среди юношей и молодежи, 
проходящем в Чите с 13 сентября, сенсационную победу в блочном луке среди молодежи 
одержал кандидат в мастера спорта Асим Павлов из СК «Дохсун», за которым раньше 
больших достижений в соревнованиях на уровне России не было.  
     Асим, выиграв стартовый круг с выполнением нормы мастера спорта, в финале в стрельбе за 
первое место нанес поражение мастеру спорта международного класс из Орла Анатолию 
Баглоемкову. Новоиспеченный чемпион России среди молодежи Асим Павлов в течение шести 
лет прошел азы стрельбы в ДЮСШ-4 Якутска у Бориса Олесова, в данное время тренируется в 
СК «Дохсун» под руководством Владимира Алексеева. 
      Завидную стабильность продолжает продемонстрировать уроженец Сунтарского улуса, 
победитель командного первенства Европы среди молодежи по классическому луку Айаал 
Федоров (УОР), совсем недавно вместе c Кристиной Тимофеевой ставший чемпионом России 
среди взрослых в миксте. На этот раз Айаал Федоров удостоился серебряной медали, уступив в 
финале бурятскому лучнику из сборной России Арсалану Балданову.  
      Досадное четвертое место, как и на спартакиаде учащихся России, заняла среди девушек 
Розалия Тимофеева (УОР). К сожалению, не очень удачно выступил член молодежной сборной 
России Иван Полятинский, занявший пятое место в классификации и выбывший в основном 
турнире в четвертьфинале. Так же скромно выступили среди юношей и девушек Павел 
Алексеев-Стасов, Михаил Симушин, Василий Румянцев, Полина Абрамова, но им еще 
предстоит командная стрельба. 
      Так как данное первенство было отборочным на первенство мира в Китае, Айаал Федоров, 
попавший в сборную команду страны, 18 сентября вылетает на сборы в Подмосковье, оттуда 
30 сентября опять на сборы в Шанхай и с 12 по 20 октября в г. Уси (Китай) будет участвовать в 
первенстве мира среди молодежи. Также в первенстве примет участие Кристина Тимофеева, 
которая прилетит туда с Турции, где она в начале октября выступит на чемпионате мира. 
     Остается пока под вопросом участие в первенстве мира Асима Павлова и члена молодежной 
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сборной команды страны Ивана Полятинского. 
      Также якутские лучники будут представлять республику впервые в чемпионате Кубка и 
первенства России, которые пройдут в СК «Дохсун» в Якутске с 15 по 27 января 2014 года. 
Иннокентий Птицын, собкор ЯСИА. 

 Закон 
 ДЕЛО ОБ ИЗНАСИЛОВАНИИ ЧЕТЫРЕХЛЕТНЕЙ ДЕВОЧКИ В ЯКУТИИ 

ГЛАВА СЛЕДСТВЕННОГО КОМИТЕТА РФ АЛЕКСАНДР БАСТРЫКИН 
ВЗЯЛ ПОД СВОЙ КОНТРОЛЬ 

Москва. Дело об изнасиловании четырехлетней Златы в Якутии глава 
Следственного комитета РФ Александр Бастрыкин взял под свой контроль. 
      Четырехлетняя девочка была изнасилована 8 сентября. На месте преступления были 
задержаны трое мужчин, однако только один из них является подозреваемым, остальных 
следствие оставило в статусе свидетелей. 
     Сотрудники центрального аппарата СК проверят, насколько адекватны ситуации были 
принятые на первоначальном этапе расследования действия. 
      Преступление против малолетнего ребенка вызвало широкий резонанс в городе, жители 
которого несколько раз устраивали массовые акции протеста. ЯСИА. 

 К РАССЛЕДОВАНИЮ ДЕЛА ОБ ИЗНАСИЛОВАНИИ ЧЕТЫРЕХЛЕТНЕЙ 
ДЕВОЧКИ В ЯКУТСКЕ ПОДКЛЮЧИЛАСЬ КОМИССИЯ СЛЕДСТВЕННОГО 

КОМИТЕТА РОССИИ 
Якутск. В Республику Саха (Якутия) направлена комиссия центрального аппарата 

Следственного комитета России для оказания практической помощи в расследовании 
изнасилования четырехлетней девочки, сообщил официальный представитель ведомства 
Владимир Маркин.   
      Сегодня сотрудники центрального аппарата изучили материалы этого уголовного дела, а 
также провели личный прием граждан, в том числе родственников малолетней потерпевшей, 
рассказал он.    
     Все их доводы о причастности к преступлению двух знакомых задержанного будут 
тщательнейшим образом проверены в рамках расследования уголовного дела, заверили в СКР. 
Наряду с этим центральный аппарат СК России намерен проверить, насколько принятые на 
первоначальном этапе процессуальные решения соответствовали ситуации, сложившейся в 
Якутске.    
     Ранее жители Якутска вышли на митинг, требуя арестовать всех троих фигурантов дела, и 
даже пытались устроить самосуд. Во время акции люди призвали правительство ужесточить 
наказание педофилам. К этим требованиям присоединились и якутские власти. ЯСИА.

Ответственный за выпуск: Васильев П.С. 
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